
以色列王不可作的三样事情，与基督徒作王的关系

申 17:16 只是王不可为自己加添马匹，也不可使百姓回埃及去，（一句一

句很重要）为要加添他的马匹，因耶和华曾吩咐你们说：‘不可再回那条路去。’

回去埃及、回去世界。

各位以色列人旷野倒毙的人，他们讲最大的发怨言是什么？他们的怨言是—

—我们回去埃及吧！回去埃及吃肉羹、吃葱、吃蒜……，回去吧！

各位，我们已经出世界、出埃及的信徒——在教会里面生活，常常还关注的

是——世界的事、钱财的事，是肉体的情欲、眼目的情欲、今生的夸耀……。

各位，其实是一样的……在使徒保罗是在《哥林多前书》第 10 章说的是“一

样的事”。

要做属于基督的君王，要与主一同做君王的，必要先要了解马匹。“马匹”

象征人的势力、军队的势力了。

但以色列是不看重马匹——以色列看重什么？驴！所以，我们主耶稣基督是

骑驴进自己国度的自己的城——自己的圣城、自己的圣殿。我们主耶稣基督是骑

驴。“驴”是什么？驴——是做工的，是劳动的。

所以，没有人是骑驴来战争的。马匹是成为马车——成为马兵，然后来战争

的。但是大家知道——我们的战争，圣徒的战争是在乎耶和华神。我们的主耶稣

基督是我们的战车马兵。

那我们每个人与主一同做王的，必定是以色列的战车马兵了！若各位还没有

接受这个的权柄的话，不能保护上帝托付给你的家人、儿女、后代……，没有办

法就像亚伯拉罕、以撒、雅各一样能够保护他们！我们真的要明白！

“回那条路去”，指的是什么？就是指的回去世界的。

以色列历史当中出现的很多的恶王的共同点是什么？必定依靠亚兰、依靠亚

述、依靠巴比伦、或是依靠埃及……。所以，他们常常差派使者到埃及去，亚兰

或是亚述攻击以色列的时候，“求你们来帮助我们。”他们不懂得在上帝的面前跪

下来悔改，求主帮助我们，求主成为我们的君王！所以，上帝在这个方面是特别

的愤怒，喷出祂的烈怒——对这些王。

所以，你们‘不可再回那条路去。’的意思是不可以依靠埃及。埃及当时是

大帝国，不可以依靠撒旦所设立的宁录、法老、尼布甲尼撒，这样的王。你们是

胜过他们的，但以理虽然成为俘虏了，但其实尼布甲尼撒王是在但以理面前跪下

来称呼为“父啊！”以色列是有这样的人啊！如果我们叫神成为我们的君王的时

候，我们是会得到君王的保护的。

所以，“马匹”的意思，第一是战争，第二是自己的夸耀。所罗门给外邦人



看自己的马匹多少？黄金多少？上帝非常的愤怒，把以色列的十个支派“我不是

给犹大支派，乃是耶罗波安……”

申 17:17 他也不可为自己多立妃嫔（妻子），恐怕他的心偏邪；

神第二个禁止的是多立妃嫔，妻子只有一位。妻子必定是要一位！以色列整

个的王，王真的是有权柄啊！为了自己的后裔多——娶了很多老婆，政略结婚，

为了外邦人不能侵犯我们，把那个公主、王的女儿带来成为自己的妻子。共同点

是——都只怕人、怕外邦，不怕神，没有敬畏神的人共同点。

婚姻的原理——《创世记》第 2章我们的神已经建定的，是不可以违背的！

如果你违背的少，你会发现——少的那个矛盾、挣扎和痛苦，后裔带来的。如果

你违背的多——你所遇到的惩罚、矛盾、挣扎，因你的儿女后裔头痛的事也会遇

到多少！各位，男子必定是一个妻子，女人必定是一个丈夫，先是耶稣基督——

后是在地上显现的丈夫，只有一位了。

这个王的权威——跟多妻是很有关系的，要不然他们的心偏邪。

各位知道吗？以前唐代、宋代、明代……都是因有王后——王后背后还有政

权，那种的娘家的政权。比如：杨贵妃的话，她的哥哥杨国忠、安禄山，她的娘

家人……当时的王是唐玄宗。

各位，王啊，王子之乱是从那里来的？王子之乱是皇妃们——她们的争斗是

比仇敌更憎恨。

我们的神是都知道这样的事。

所以，第二个禁止的是绝对不可以多妻子。

对我们来讲是你要成为你的家庭，真的你要成为你的后裔、你的孙子孙女的

祝福的话，你不可以有两个三个的妻子。整个的家庭，各位看以色列的家庭、雅

各的家庭，有四个太太，带来同父异母的孩子们之间的憎恨是到什么地步？是把

兄弟要杀死的——要卖出去的，那样的程度了。

一句一句非常重要，叫我们多多思想。

第三要禁止的，也不可为自己多积金银。

对那种的君王来讲，上帝不是他丰富的来源，上帝不是他供应的来源。

对这样的王来讲，他的神就是金银！王特别要禁止的事。

但做王的，像大卫、像所罗门的前期，这样的王——就是敬畏神，结果上帝

给他们权柄、能够保护列国万民，列国万民都会过来要学以色列的智慧，以色列

君王的智慧。来的时候，全部都来丰厚的供物。整个历史列告诉我们，以色列有

一个好的君王，整个周围东西南北的外邦是安静下来，他们好像是变成很顺良的

羊群一样，服侍以色列，没有战争的事。

很多战役的事情，以色列软弱的时候，上帝为了管教他们，惩罚他们出来的！



就是以色列东西南北——四围大国的出现，是因为这个的问题了。

以色列是整个历史的中心——整个世界的中心了！因为以色列是属于神的。

所以，金银跟我们的关系非常的重要，金银吸引你的程度——是胜过上帝的荣美

吸引你，上帝的丰富吸引你的话，你问题就会来。
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